

## Pymes trabajan al 60% de capacidad (El Financiero 07/03/11)

Pymes trabajan al 60% de capacidad (El Financiero 07/03/11) Isabel Becerril Lunes, 7 de marzo de 2011 • Avances macro continúan sin permear en el sector. • Fortalecer mercado interno, gran reto de Calderón. • Tres décadas sin una verdadera política industrial. - Avances macroeconómicos no llegan a pequeñas empresas Los avances macroeconómicos alcanzados por México en los últimos años continúan sin permear a las pequeñas empresas, que hoy apenas trabajan a 60 por ciento de su capacidad productiva y cuya competitividad es reducida por falta de apoyos crediticios para la modernización de su maquinaria. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló que en estos momentos a su gremio le agobia la falta de ventas, de créditos y los excesivos "trámites que debe cubrir para pagar sus impuestos". En entrevista con EL FINANCIERO dijo que el gran reto que tiene la administración del presidente Felipe Calderón para los próximos meses es fortalecer el mercado interno, pues de no hacerlo, "aunque tengamos reformas estructurales, si no tenemos a quién venderle, de qué sirve". Pero el gobierno tampoco debe olvidar que el país lleva tres décadas sin contar con una verdadera política industrial, que tanto requiere el aparato productivo, sobre todo el de menor tamaño. A unas horas de haber sido reelecto por segundo año para estar al frente de la Canacintra y de que tome la protesta a su nueva mesa directiva, en el marco de la Convención Nacional de Industriales, que se celebrará hoy y mañana en Querétaro, planteó que a fin de detonar el mercado interno en este año son primordiales las compras de gobierno. "Es la mejor apuesta que podemos hacer como país", subrayó. Recordó que en 2009 las compras de gobierno representaron poco más de 17 mil millones de pesos; para 2010 llegaron a 61 mil millones, y con esta cifra se rebasó la meta que rondaba los 46 mil millones. Las dependencias que compran más son la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Pemex, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Admitió que las micro, pequeñas y medianas empresas han participado muy poco en el "gran pastel" que significan las compras de gobierno. Ello se debe a que pocas cuentan con certificaciones de calidad; con capacidad suficiente para surtir grandes pedidos; con crédito para adquirir, por ejemplo, materia prima para la fabricación de los enormes volúmenes que se le soliciten y hasta de calidad. "Vale la pena voltear a ver a las Pymes, porque son las que generan 70 por ciento de la mano de obra del país y 50 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB)." Certeza Sostuvo que los empresarios están dispuestos a invertir cuando hay certeza jurídica y facilidades para el pago de impuestos. "Es inaudito echar mano de un contador para presentar la declaración de impuestos, cuando debería estar calculando costos y haciendo proyecciones." Puso énfasis en fusionar los impuestos Sobre la Renta (ISR) y el Empresarial a Tasa Única (IETU), además de avanzar en una reforma a la Ley Federal del Trabajo, a fin de "atacar a fondo la corrupción en el mundo laboral", dar seguridad jurídica a empleadores y trabajadores, y permitir el pago por horas y medios turnos. "No puede llevarse a cabo una política de tributación que inhiba la actividad productiva, sin el riesgo de que permanezca en una situación precaria; se deben promover estímulos fiscales para las empresas, y en paralelo incentivar a los causantes que no contribuyen con el fisco para que se incorporen a la formalidad."